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中華民國滑冰協會 

第十二屆第九次臨時理事暨第七次臨時監事聯席會議 

會議紀錄 

一、 時 間：中華民國 108 年 9 月 19 日（星期四）上午 11 時整 

二、 地 點：台北市市民大道三段 178 號 9 樓  

三、 主 席：洪調進理事長               紀錄：呂佩珊組長  

四、 出席人員：第 12 屆理監事，詳如簽到表  

五、 主席致詞： 

感謝各位理監事熱情參與，距離上次理監事會議不到兩個月，這段

期間協會受到體育署以及社會大眾許多的關心。 

在今天這個場合介紹新任秘書長吳倫閑小姐，過去經歷包含中華奧

林匹克委員會、中華田徑協會、中華民國殘障運動總會等，經歷豐富。 

另，本會聘請胡貽圓顧問，畢業於美國紐約大學運動管理系，一直

在體育界服務，並且對社會公益部分有相當大的熱忱，曾任職於中國廣

播電台，並且帶隊參加多項國際賽事，目前擔任於財團法人中華民國大

同老人福利基金會董事長，並投身其他多項社會福利團體。我們滑冰運

動推展相當需要運動推廣行銷的人才共同熱心加入，特聘胡顧問。 

自今年 7 月 22 日得知我國被取消「2019 年花式滑冰經典賽」賽事

主辦權後，主管機關教育部體育署和內政部要求本會向社會大眾召開說

明記者會。而本會也於 7 月 25 日由前秘書長召開記者會，洪明堂副理

事長陪同，向社會大眾報告整體情況，說明記者會之細節也於上一次理

監事會議中有向各位說明。7 月 26 日體育署及相關單位跨部門約談前秘

書長，但依舊無法接受前秘書長之說詞，並於 8 月 1 日來函表示前秘書

長之說明仍有諸多疑點，未能妥善解釋，決定予以懲處，包括撤銷前秘

書長之職位以及取消協會一年的經費補助，這個艱困的時刻，期許本會
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理監事大家一起同心協力改善本會現況。 

8 月 27 日體育署國際暨兩岸組要求本會發函給 ISU 澄清之信件，信

件內容須經過各相關部會研擬討論之後才發出。9 月 12 日中華奧林匹克

委員會也發文公告本會為全國唯一承認之全國性滑冰運動體育團體，並

頒發承認證書乙只。所有業務主管機關都持續關切本案與本會後續的策

進措施，就前秘書長有涉嫌偉造文書等罪責，請本會繼續調查並且向體

育署專責報告。以上為 7 月 22 日至今各部會及社會大眾給予我們的指

導，期望大家共同齊心協力，繼續致力推廣滑冰業務，讓滑冰運動更為

發展壯大。 

 

六、 指導單位貴賓致詞：無。 

七、 報告事項：  

（一） 本會第十二屆第八次臨時理事及第六次臨時監事聯席會議記

錄（附件一）與決議事項追蹤工作進度報告。 

（1） 本（108）年 8 月 19 日本會正式行文國際滑冰總

會本會秘書長人事異動。 

秘書長報告：相關文件皆經過主管機關教育部體

育署與中華奧會審核。 

（2） 取消｢2019 年亞洲國際花式滑冰經典賽-台北站｣

籌備所涉財物損失與結案進度報告。 

秘書長報告：所涉財務損失與結案報告已專函函

報主管機關，有關細節內容各位理監事可到會了

解與查閱。 

（二） 本會 108 年度 8 月至 9 月會務報告。 

1. 國內活動： 

（1） 108 學年度全國短道競速滑冰夏季錦標賽成果報

告。 
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秘書長報告：比賽成績將會公告於本會網站上，

資訊公開，可上網查閱。 

（2） 108 年短道競速滑冰 B 級教練講習會成果報告。 

秘書長報告：原定舉辦之講習會日期剛好發生國

際賽取消事件，因此經主管機關同意後延期。協

會已創建 LINE 官方帳號，將來也會透過社群媒

體推廣會務。 

2. 國際參賽進度報告： 

（1） 花式滑冰 

➢ 2020 第 3 屆洛桑冬季青年奧林匹克運動會第

二階段資格賽為｢ISU 花式滑冰青年大獎賽

｣，資格賽辦理期間為 8 月 15 日至 10 月 25

日。本會派員參加 4 站賽事（花滑青年參賽

選手：江婉柔、林芳毅與丁子涵）。  

秘書長報告：江婉柔選手確認無法取得資

格，其餘選手取得資格狀況，於下次會議中

報告。 

➢ 本（108）年 10 月 30 日國際滑冰總會公布｢ISU

花式滑冰青年大獎賽世界排名｣ 

➢ 本（108）年 11 月 14-15 日國際滑冰總會確認

2020 第 3 屆洛桑冬季青年奧林匹克運動會第

二階段花式滑冰參賽資格席次與重新分配參

賽席次。 

（2） 大道競速滑冰 

➢ 2020 第 3 屆洛桑冬季青年奧林匹克運動會大

道競速滑冰資格賽辦理期間為去（107）年 7

月 1 日至本（108）年 12 月 8 日。下半年本
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會派員參加 2 站賽事（大道青年參賽選手：

莊庭與杜欣澤）。  

秘書長報告：因為資格賽尚未開始，取得資

格情況於下次會議中報告。 

➢ 本（108）年 12 月 3-15 日國際滑冰總會確認

2020 第 3 屆洛桑冬季青年奧林匹克運動會大

道競速滑冰參賽資格席次與重新分配參賽席

次。 

（3） 短道競速滑冰 

➢ 2020 第 3 屆洛桑冬季青年奧林匹克運動會短

道競速滑冰資格賽辦理期間為去（107）年 7

月 1 日至本（108）年 12 月 8 日。短道青年

選手張蕙與廖韋丞已獲奧林匹克團結基金補

助。 

➢ 本（108）年 11 月 1 日至 12 月 5 日國際滑冰

總會確認 2020 第 3 屆洛桑冬季青年奧林匹克

運動會短道競速滑冰參賽資格席次與重新分

配參賽席次。 

➢ 經前秘書長表示本會已獲 ISU 通知取得 1 男 1

女參賽名額席次。 

（三） 本會 108 年度 1-6 月財務報告（附件二）。 

李慧娟監事長報告：簡單報告 1-6 月的收入與支出狀況，收

入主要來源為體育署補助，各項專案補助均專款專用，。支

出主要有人事室費及辦公費，年度補助主要用於國內及國際

賽。 

目前上半年為虧損狀況，由過去盈餘支應。但因今年我國自

動讓出國際賽主辦權，可能導致至申辦國際賽有困難。未來
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協會經營較為辛苦請大家一起努力。 

 

 

 

八、 提案討論： 

（一） 案由一：本會會務工作人員聘用一覽表（附件三），提請討論。 

說  明： 配合教育部爰國民體育法第 43 條規定於本（108）年 8 月

1 日處分事項辦理。 

決  議：照案通過。 

 

（二） 案由二：本會加強內部人員行政作業流程與各組工作人員執掌一覽表

（附件四），提請討論。 

說  明：配合教育部爰國民體育法第 43 條規定於本（108）年 8 月 1

日處分事項辦理。 

理事長：協會人員於九月份之前陸續離職，因此重新調整執掌與新進

人員的工作，請秘書長報告。 

秘書長：會務人員介紹。 

賴繼輝常務理事：滑冰是很專業的部分，前秘書長與 ISU 建立關係已

久，爭取到不少國際賽事，另外裁判以及技術層面的部分也

令人擔憂，尤其是裁判的部分相當困難，ISU 在規則上不斷

新增，過往國內選拔賽會邀請國際具 ISU 認證的裁判前來

指導，想知道未來這些部分會是由誰主導。 

理事長：秘書長及胡顧問在國際的部分都有專長，相信這個部分會努

力。 

洪明堂副理事長：新的秘書長和顧問需要一些時間，相信不會有問題，

至於未來是否延續過去的作法，會充分衡量考慮。另外恭喜

台中短道競速選手榮獲亞錦賽銀牌，已按規定申請國光獎
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章。此外今天花式滑冰選手在國外也有賽事，希望各位理監

事替選手加油，後續資格賽也希望選手都能有好的表現。十

月底東莞亞洲公開賽，名單需在選訓會議討論，做出公開公

平的決定。 

秘書長：會透過各場國際賽以及正式電郵加強與 ISU 的聯繫，規則部

分會密切注意並且更新公告，有信心國際聯繫的部分不會有

遺漏，另外加上協會 LINE 官方帳號的啟用，在國內業務上，

相信對家長以及教練的溝通會更加順暢。裁判業務會在委員

會以及賽事後續進行討論，並且公開公正地提出討論。 

周義明理事：財務吃緊是非常重要的問題，個人認為新的職掌架構

少了企劃推廣小組。 

理事長：過往舉辦國際賽獲得廣大迴響，包含贊助商支持，以及突

顯我國際知名度，栽培年輕選手提供舞台。而現在新聘任的

胡顧問熱心公益，對推廣很有經驗，相信會致力於此。請秘

書長將計畫推廣列入重點項目。 

秘書長：目前協會預計增加臉書官方粉絲頁與 Instagram 帳號，隨

時加入我國選手參加各項賽事的訊息以及直播連結，以期先

達到推廣宣傳的效果。選手影片後續也會在下階段著手進

行。未來將會與各方團體溝通，就企劃宣傳方面會彙整大家

的建議。。 

決  議：新增企劃推廣業務。 

 

（三） 案由三：本會擬新增「申訴評議委員會」，組織簡則範例如附件五，

提請討論。 

說明：配合體育署 108 年 9 月 12 日臺教體署全(三)字第 1080032420

號函及遵循特定體育團體組織及運作管理辦法辦理。 

決  議：照案通過。 
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九、 臨時動議： 

提案人林肇藩理事：目前本會至 2022 年可能都沒有機會舉辦國際賽

事，其實除了正規賽事，據悉明年度四月份瑞典團體將來台表演，昨

天已經到小巨蛋場勘。協會可以掌握國際組織來台演出的訊息，作為

國際參與的一部分，未來有進一步消息也會提供給協會，演出時協會

可以動員支持演出。 

理事長：本案符合周理事講的企劃推廣，請秘書長專案處理。 

 

提案人鄧年益理事：競速滑冰隊本次終於在中國舉辦的亞錦賽中獲得

銀牌的好成績，這是台中滑冰長期耕耘的結果，台中目前也正在建造

冰場，蔡教練致力推廣及教育，希望可以繼續發光發熱，讓競速滑冰

紮根台中。 

理事長：謝謝台中團隊長期耕耘。 

洪明堂副理事長：台北的冰場正在動工，高雄也希望可以成立，期望

北中南各有訓練場地可以培訓選手，謝謝台中的教練以及主委、副主

委長期耕耘。 

 

提案人張永裕監事： 

1. 目前每年的選拔和亞錦賽都很接近，希望能更改選拔日期，才有

辦法提前確認國手名單，方便進行後續作業以及更進一步的培訓，讓

選手可以知道自己的權利義務，更完整備戰。 

2. 國手建議分正選與儲備選手，賽事也要分級，二級賽事派二軍參

賽，大賽派一線選手參加，累積各級選手參賽實力。 

洪副理事長：非常贊同以上兩點，希望大家配合協會運作，明年可規

劃提前比賽，另外參照日本公布的名單就有分級選手名單，希望日後

我們也可以比照，分級參加比賽。期望吳秘書長規劃。 
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理事長：請秘書長著手規劃。 

 

提案人張永裕監事：協會網站應該要每年更新，過去的國手可以下

架。最新挑選出來的國手放在網頁上，符合協會運作起到推廣的作

用，況且代表國家就是一種榮譽，一二線賽事分級，讓小朋友有榮譽

感。 

秘書長：下次的選訓會議剛好就會討論到：潛力選手培訓機制、賽事

分級、自費參加辦法等辦法，協會資訊更新頻率將會改善，也會依照

規定資訊公開上網公告。 

理事長：謝謝大家的參加，遵照各位理監事建議，會持續進步改善。 

十、 散會：12：20 分 
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